



SECTEUR INTERPAROISSIAL DE MONTEUX et D'ALTHEN DES PALUDS

Paroisses Saint Jean-Baptiste et Saint Joseph

12, rue du Cloître, 84170 Monteux (04.90.66.21.58)

Courriel : paroissesmonteuxalthen@gmail.com

Père Saulo de Tarso ROCHA C do CARMO, curé

(06.19.20.63.37/paroissesmonteuxalthen@gmail.com)

Père Rodrigo DOMINGUES DA SILVA, vicaire

(06.46.10.24.85/freirodrigo.cmes@gmail.com)

TRENTE-TROISIEME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE - MC 13, 24-32

En ce temps-là : La fin des temps. « En ces temps-là, après une terrible détresse, le soleil s'obscurcira et la lune perdra son éclat. » voilà ce que dit l'Évangile comme en écho au livre de Daniel : « Ce sera un temps de détresse comme il n'y en a jamais eu depuis que les nations existent. ». *Qu'est ce temps qui vient, ce temps de détresse, ce temps de la fin du monde ? L'an 2000 ? Le 21 décembre 2012, jour de l'apocalypse suivant le calendrier maya ? Le jour où l'homme cessera sa violence et sa spirale de haine et d'exclusion ? Le jour où le pauvre et l'affamé auront enfin droit à la justice et au respect ? Le jour où le pardon est accordé si l'on écoute la lettre aux Hébreux ?*

I/ « Cette génération ne passera pas avant que tout cela n'arrive. » (Mc) Jésus nous le dit, dans l'évangile, la fin des temps a déjà eu lieu. Dans l'AT, comme nous le dit le livre de Daniel, ce jour est le jour du salut. Le jour où la mort est vaincue, le jour où le péché cesse son règne, le jour de l'inauguration du royaume de justice et de paix. Ce jour est celui où Dieu offre sa vie pour l'humanité et où le Christ meurt sur la croix. St Matthieu nous le décrit ainsi : « La terre trembla, les rochers se fendirent ; les tombeaux s'ouvrirent, les corps de nombreux saints défunts ressuscitèrent : sortis des tombeaux, après sa résurrection, ils entrèrent dans la ville sainte et apparurent et à un grand nombre de gens. » Mt 27,51-53

Matthieu et Daniel utilisent le langage de l'Apocalypse pour nous le dire. Or dans la Bible, le temps de l'Apocalypse est le temps du présent, de l'aujourd'hui. Il ne sert à rien de fantasmer et de chercher une heure et une date, la fin du monde, la fin des temps est déjà une réalité dans laquelle nous vivons, à laquelle nous appartenons depuis notre baptême. Seuls les prophètes de malheur, les gens malintentionnés et pervers cherchent à attiser les peurs et les angoisses en annonçant la fin des temps. Cette fin s'est déjà produite, c'est le « déjà là » du salut : « Le pardon est accordé, on n'offre plus de sacrifice pour le péché. » nous dit la lettre aux hébreux.

III/ « Quant au jour et à l'heure, nul ne les connaît, pas même le fils, mais seulement le Père. » La fin des temps est déjà là mais elle n'est pas encore visible à nos yeux, elle n'est pas encore devenue une réalité au fond de notre cœur. Le langage de l'apocalypse, employé par Jean, Daniel, Matthieu, est là pour nous révéler ce qui est caché, pour dévoiler la réalité dans laquelle nous vivons. Le temps de la manifestation de la réalité du royaume, le temps du dévoilement est encore à venir. C'est le « pas encore » de la fin des temps. Nos yeux encore aveuglés, nos cœurs encore obscurcis et sourds, empêchent au royaume de se déployer. Nous préférons encore vivre dans la peur, dans la violence, dans le péché et dans les ténèbres. Nous préférons la détresse à la lumière du salut. Un jour ceux qui ont la Foi arriveront à faire de ce monde un monde de justice et de paix. Un jour, la vie apparaîtra comme plus forte que la mort. Un jour, les hommes et femmes de foi, les hommes et les femmes de paix, de justice et d'amour arriveront à rendre visible ce qui est encore caché aux yeux de notre temps. Un jour, le langage ne sera plus celui de la haine et de l'exclusion, celui de l'injustice et de la guerre, celui du rejet et des ténèbres, mais celui de la justice et de la paix. Ce jour-là sera le jour de la parousie, celui de la fin des temps enfin révélée à nos yeux d'incroyants.

III/ Une fin des temps à faire advenir dans nos cœurs. Nous sommes encore dans ce temps entre la mort du Christ en croix et celui de la résurrection. Nous sommes encore dans le tombeau avec le Christ. C'est dans nos cœurs et dans nos vies de baptisés que doit s'accomplir la fin des temps. C'est dans nos cœurs que doit briller la lumière du royaume, la lumière de la justice et de la paix, la lumière de la vie et de l'amour. Alors, nous serons vraiment croyants, alors le monde nouveau apparaîtra et la fin des temps s'accomplira. Alors le jour de la résurrection pourra enfin se révéler à ces temps qui sont les derniers.

(P. Damien Stampers, diocèse de Blois)

AGENDA DE CETTE SEMAINE
Du 16 au 24 novembre 2024

Samedi 16 novembre <i>(Lc 18, 1-8)</i>	18h30 Messe à l'église de Monteux
Dimanche 17 novembre <i>33^{ème} dimanche du Temps Ordinaire</i> <i>(Mc 13, 24-32)</i>	Pas de Messe à Althen-des-Paluds 11h00 Messe à l'église de Monteux <i>Int. Pro populo</i> 16h30 Dernier concert du Festival d'Orgue à l'église de Monteux « Chœur et orgue »
Lundi 18 novembre <i>Dédicace des basiliques St Pierre et St Paul</i> <i>(Lc 18, 35-43)</i>	20h30 Partage biblique à la salle paroissiale d'Althen
Mardi 19 novembre <i>(Lc 19, 1-10)</i>	17h30 Chapelet à l'église de Monteux 18h00 Messe à l'église de Monteux A partir de 19h00, réunion du Conseil Pastoral Paroissial
Mercredi 20 novembre <i>(Lc 19, 11-28)</i>	15h00 Partage à la Résidence Gontier 18h00 Messe à l'église de Monteux
Jeudi 21 novembre <i>Présentation de la bienheureuse Vierge Marie</i> <i>(Lc 19, 41-44)</i>	18h00 Messe à l'église de Monteux, suivie d'un temps d'adoration du Saint Sacrement jusqu'à 20h
Vendredi 22 novembre <i>(Lc 19, 45-48)</i>	17h15 chemin de Croix 18h00 Messe à l'église de Monteux
Samedi 23 novembre <i>St Clément</i> <i>(Lc 20, 27-40)</i>	18h30 Messe à l'église de Monteux <i>Int + Henriette BARTHAS ; + Anne-Marie CONSTANTIN ; + Jean-Claude et Elise ; + Emile MENCARELLI ; + Eliette MENCARELLI et défunts de la famille</i>
Dimanche 24 novembre <i>Notre-Seigneur Jésus-Christ Roi de l'Univers</i> <i>(Jn 18, 33b-37)</i>	09h30 Messe à l'église d'Althen 11h00 Messe à l'église de Monteux <i>Int. Pro populo</i>

PETITES INFOS SUR LA VIE PAROISSIALE

1/ du 29 novembre au 01 décembre, **Marché de Noël à Althen-des-Paluds**

2/ mercredi 27 novembre à 18h30, **Messe de Saint SIFFREIN à Carpentras avec tous les prêtres du doyenne.**

3/ Vous pouvez encore vous inscrire à la **SORTIE PAROISSIALE du 08/12 à Rochefort du Gard.**

Repas 15 euros/Adultes ,10 euros/Enfants, 5 euros/personne Visite du sanctuaire

4/ le site de la paroisse est actif : <https://www.monteux.paroisse84.fr>